

## La fin des ambassades

16-06-2019

Le prince Lichnowsky (1860-1928) représente l'Allemagne à Londres depuis deux ans lorsqu'il traverse Green Park le 3 août 1914 sur son chemin de retour à l'ambassade après une convocation au Foreign Office. Berlin vient de déclarer la guerre à la France. Le gouvernement britannique a averti le diplomate que Londres fera de même à l'égard de l'Allemagne si la Belgique est envahie. Ce sera chose faite le lendemain. L'ambassadeur n'en doute pas. Voilà des mois qu'il met en garde son gouvernement. En vain. A son allure, on devine sa déception et son inquiétude à son allure. Les Britanniques lui rendront les honneurs lorsqu'il quittera Londres après la déclaration de guerre.

Le baron von Hoesch (1881-1936) représente l'Allemagne à Londres depuis quatre ans lorsqu'il traverse Green Park le 14 mars 1936 sur son chemin de retour à l'ambassade après une convocation au Foreign Office. Berlin remilitarise la Rhénanie depuis le 7 mars. Le gouvernement britannique exprime sa réprobation. Voilà des mois que l'ambassadeur, qui n'est pas membre du parti nazi, met en garde son gouvernement sur les conséquences à moyen terme d'une telle initiative. En vain. A son allure, on devine sa déception et son inquiétude. Un mois plus tard, il meurt d'une crise cardiaque. Les Britanniques lui rendront les honneurs lors du retour de ses cendres en Allemagne. Son successeur, Joachim von Ribbentrop (1893-1946), futur ministre des Affaires étrangères du Reich, sera pendu à l'issue du procès de Nuremberg.

Jean-Jacques  
Salomon

[jjsalomon@oomark.com](mailto:jjsalomon@oomark.com)